

les précautions désirables pour écarter de nouveaux risques et ne pas compromettre, en face d'un avenir certain, les chances et la liberté d'action de notre pays.

Nous ne devons surtout pas perdre de vue que l'Amérique reste le grand arbitre d'aujourd'hui et de demain et qu'il est pour nous d'un intérêt vital de ne pas nous aliéner ses sympathies. Déjà les U.S.A. sont partis seuls vainqueurs de la guerre de 1918. Ils en sortiront plus encore du conflit actuel. Leur puissance économique, leur haute civilisation, le chiffre de leur population, leur influence croissante sur tous les continents, l'affaiblissement des états européens qui pouvaient rivaliser avec eux, font que, quoiqu'il arrive, le monde devra, dans les prochaines décades, se soumettre à la volonté des Etats-Unis. C'est déjà à l'appui militaire et diplomatique du gouvernement de Washington que nous avons dû de recouvrer en 1918 nos provinces perdues. Seule, l'Amérique peut nous rétablir demain, dans notre intégrité métropolitaine dont dépend l'avenir de notre peuple et la survivance d'une France qui soit véritablement européenne et non pas uniquement méditerranéenne ou africaine.

---